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年!郑州保障性住房建设目标为
#$

万平方米!新开工建设经济适用住房
%"

万平方米!至少能建成
%%%#

套!廉租住房要建成
&$

万平方米!可提供
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套!限价商品住房建设目标
&""

万平方米"
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本报记者 曹 克 黄晓娟

!未来
&""

天将是很多房地产公司发生剧变的
&""

天" #一直唱涨的潘石屹$日前在接受上海证券报
采访时承认整个房地产行业面临巨大的危机"

无疑$作为中国地产大佬的潘石屹一语激起千层
浪$众开发商犹如热锅上的蚂蚁%%%心急如焚"

近日$市场又传出了不利的消息$此前筹备多时
的恒大地产上市计划因缺少投资者而搁置"潘石屹认
为$ 恒大地产上市流产是
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年中国房地产界最具
标志性的事件$这说明$在目前国际资本市场严重萧
条的背景下$国际资本市场与中国房地产之间的管道
基本被堵死$所以现在的房地产行业承受的资金压力
是两头受压"因此$房地产企业的调整已经近在眼前"

潘石屹甚至扬言说$中国的房地产企业百日内将面临
巨变"

业内人士认为$潘石屹的言下之意是说中国的中
小房地产企业将面临严峻的考验$早在去年$冯仑就
坦言说未来的三到五年中国的房地产企业只有
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能
存活"对于大佬们的言论$各方反映也是不一$有人说

是危言耸听$有人说是别有用心$也有人对他们的言
论表示认同$对中小房地产企业的未来表示担忧"

从!两会#归来的全国人大代表&建业集团董事长
胡葆森在河南媒体见面会上$以带头!大哥#的身份也
向中小房地产企业提出建议和忠告$面对这样一个市
场竞争越来越激烈的局面$中小型地产商还是要提高
自己的认识$多联合&多合作"

目前$郑州注册的房地产企业有
&"""

多家$而有
项目做的最多
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家" 随着市场的进一步完善$一部
分不注重品牌建设和产品品质升级的开发商不可避
免地要退出市场$而存活下来的企业也必须靠互相联
合$才能有更大的发展" 胡葆森说'!上世纪

%"

年代$

香港四大地产商联合兴建了香港国际中心$ 当时$每
一家开发商都有实力独自建设该项目$但他们选择了
联合$联合是有眼光的开发商的一种境界" 这是行业
进步&发展的体现" #

他表示$现在大地产商来郑州越来越多$外地地
产商也越来越多$ 随着一线城市在土地供应的紧缩$

一线城市的二流和三流地产商在当地是拿不到地的$

被迫向二线市场逃离$或者叫转移$实际上是被迫逃
离的现象"

这是一种必然的发展$就像郑州的二流&三流的
地产商也开始向地级城市逃离$这是一个市场发展的
规律$逃离的结果最后洗牌$逃离的过程实际上是一
个洗牌的过程$ 最终洗牌的结果就是每一个市场$前
十大地产商占的市场份额应该在
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以上"

在将要发生剧变之前$他提醒我们本地的中小型
地产商$能够尽可能早的&主动地去做一些联合"或者
在开发商自愿的基础上$成立一个投资公司" 这个投
资公司的意义在于$ 当其中的一家企业遇到资金问
题$可向投资公司伸手$不至于因缺钱而垮掉"

识时务者为俊杰$ 面对当前严峻的市场形势$他
奉劝那些面临资金压力的开发商理性面对市场$接受
楼市拐点事实$降低对利润的期望值$以更贴近市场
的价格进行销售$ 结局或将如万科打折般皆大欢喜$

否则$或许就将步入被淘汰的行列" 黄晓娟

#拐点论$%期望市场各方尊重市场规律

针对近日王石的所谓!拐点论#$作为王石的朋友$胡
葆森在与其经过交流认为王石的真正含义是$房价逆势而
动对整个房地产业的长期发展不是件好事情$他更多的是
呼吁市场各方理性对待房地产业的发展规律"

胡葆森认为王的!拐点论#有两个用意$其一是深圳&

上海&北京一线城市的房地产市场$在过去的两年里房价
上涨过快$快到连一些中产阶级$甚至是一些高收入家庭
都难以承受这个速度"

王石提出这个观点实际上是阐述目前市场上的现象
而已$房价并不是因为他提出拐点而下降$是市场先出现
调整迹象之后$他才发表了自己的看法而已"

另外$中国的住房问题在过去的几年间一直作为社会
的一个热点话题$同时$在!两会#期间也一直延续多年$被
列为三大热点问题之一$ 长期处在一个热点话题的位置$

不是一件好事$讨论多了$最终的结果会导致一个简单的
经济问题升级为政治问题"

!所以王石希望大家的心态能够冷静下来$让房价不
要上涨得太快$同时也呼吁开发商能够更加理性地对待房
地产业发展的规律" 他的这种呼吁$实际上是对房地产业
一种负责任和保护的意愿" #胡葆森解释说"

行业论%未来
!"

年依然是朝阳产业

胡葆森谈到$ 中国的房地产业从
&##%

年至今也不过
十个年头$应该说还是一个新兴行业" 城市化是中国今后
进步的一个主题$也是中国实现现代化&强国富民的必由
之路"

他认为$中国现在的城市化率还不是很高$全国现在
不到
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$ 我们要用剩下的
&*

年的时间实现中央制订的
$$'

城市化率$可以预见未来的
&$

年间$它会成为中国今
后一个很长时期社会进步的基石$这些基本因素决定了房

地产业在未来十五&二十年间必然是一个朝阳产业"

房地产行业
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年占了全社会固定投资的
!"'

$两
万多亿的产值就占了我国国民生产总值%%%

,-.

总量的
近
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$这些基本因素决定了它在国民经济中的地位是不
可动摇的" 所以对房地产业未来的发展$胡葆森始终持乐
观态度"

而对于郑州房地产市场的发展$ 胡葆森表示更有信
心" 河南的城市化率低于全国
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个百分点$在未来的
&*

年(也就是
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年以前)$是后人需要追赶的态势$每年有
大量的人口涌入省会城市$有需求就有市场$河南的房地
产业就会一直处在持续&稳定的发展过程中"

地铁论%关注二!三号线"商机蕴藏其中

胡葆森如何看待郑州地铁一号线的兴建* !+一号线,

是城市的主干道$他更多的是缓解城市的交通$希望大家
把注意力放在二&三号线上$提前在附近买地" #胡葆森建
议"

他解释说$在城市交通越来越拥挤的今天$轨道交通
的兴建是必须的$像北京&上海因为兴建的轨道比较多$可
能不会被人们重视$但是在郑州$地铁的兴建无疑是一件
新鲜事$有眼光的开发商应该加以研究$好好把握商机"

他说$实际上$北京的通州自从开通了地铁$通州的地
皮&房价一下涨了起来"

!郑州这次开建的一号线基本上是城市的主干线$它
没有延展到一个新的区域$假如二&三号线修到新郑$新郑
的土地肯定会上涨" #胡葆森建议"

户型论%中小户型将成为郑州市场的主流

今年的!两会#$众多代表要求增加中低价位&中小套
型普通商品住房供应的呼声较多$一些代表还提议$要建
立多渠道投融资机制$通过多种途径帮助中等收入家庭解
决住房问题$合理调整城市土地供给结构$增加中小套型

住房用地"

!郑州在中小套型的建设上已经作出了积极的努力"#

胡葆森表示"

在中小户型的研究上$郑州一直走在前列$响应国家
!
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&
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#的政策" 胡葆森认为$目前$郑州的产品逐渐以中
小户型为主$消费者心态也确实在不断地趋于理性$大户
型会越来越少$今后主力户型应该是朝着
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平方米
发展$还有一批

("/%"

平方米的中小户型会将成为今后市
场的主要组成部分"

人才论%品牌制胜关键是人才的积聚

在许多房地产企业还将目光更多地停留在上市和再
融资上$胡葆森则认为$人才问题事实上已成为与融资&土
地并列为
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年中国房地产业的三大挑战"因此$他在今
年的两会上提出!恢复房地产经营管理专业#的议案$建议
恢复房地产经营管理专业$建立完善的房地产专业教育体
系$以满足我国经济发展和人居建设对房地产专业人才的
旺盛需求"

!我的梦想是以后可以在高校设立专门的不动产学院
和房地产学院"因为人才断层已威胁到房地产业的健康和
持续发展" #胡葆森说"

提起建业集团的人才塑造$胡葆森更有自己独到的见
解$他介绍说建业有几个俱乐部组成$在一线当总经理的$

包括各集团的总经理&副经理$大概有
)"

多人$他们称之
为新长征俱乐部-另一个也在一线$是副总经理$或者总经
理助理$ 包括集团各个中心部门的总经理$ 大概有

$"

多
人$更年轻的有一个攀登者俱乐部$这两个俱乐部加起来
共有

&""

人$这是建业的核心团队"

!实践实际上是一个很好的课堂$在企业快速发展过
程中$ 建业今年有

)"

多个项目$

("

个工程$ 至少得有
)"

个项目经理$这就是给人才提供了一个实践&思考&成长&

成熟的机会" #胡葆森说"
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琥珀名城 一期完美入住

*

月
*&

日$ 在杨君刘路上天伦.琥珀名城小
区$礼炮齐鸣&鲜花飞舞$天伦.琥珀名城在此举行
!一期业主入住欢迎仪式#" 天伦地产和天伦物业
的主要领导以及业主代表莅临现场$ 共同见证此
次盛典的举行"

琥珀名城南地块历时三期开发$ 此次一期交
房

*$"

余套" 在未来的
&$

天$一期其它房源也将
陆续完成交房" 活动现场$在工作人员的带领下$

第一批房源业主参观了新家$ 并表示对琥珀一期
的房子质量&小区环境等很满意$认为琥珀名城是
性价比很高的房子"

在盛典如期举行的同时$!天伦价值展& 名品
家私汇#活动也在天伦.琥珀名城新落成的售楼部
里举行" 此次活动由天伦地产携手红星美凯龙共
同举行$参加展会的有!颜氏#&!澳美#&!美兆#等
名品家具商" 其中!颜氏#参展价值

&$%

万元的紫
檀镶黄花梨木顶子床$尤为引人注目$将室内空间
演绎得无比精彩" 周文玲
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中国房地产协会副会长胡葆森#两会$归来放言&&&

作为河南乃至全国房地产业的领军人物之一!参加#两会$归来的全国人大代表'建业住宅集团董事长胡葆森如何看待未来中国'河

南房地产业的走势( 在近日接受媒体采访时!他通过大量的数据分析!得出这样的结论%目前的房价调整是一个正常的调整!当然!这也是

一个市场洗牌的过程)放眼未来
!"

年!房地产业依然是一个朝阳产业*

美之域

创造美好生活

河南美景置业有限公司在郑东新区启动
的精品住宅项目!美之域#$位于黄河东路与金
水东路南侧的销售中心现已对外开放"

美之域项目紧邻中央商务区(

@A-

)$所处
的黄河路东西贯穿郑东新区$是连接新旧城区
的商务&旅游发展主线" 该项目以
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平方
米的时尚两房 &

#"/&""

平方米的精致三房为
主$适应不同人群的需求"

从美景天城到美景花郡$实现了从郑州人
居的典范到郑州时尚人居样板的延续" 美之域
也将集美景的创新理念和成熟的开发经验之
综合优势$锁定郑东新区的发展前景$创造城
市美好生活" 闫 静
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隆福国际

京味十足

隆福国际为郑州兴利房地产开发有限责任公
司在中原房地产市场的开山之作 $ 占地面积
)"!#!>+)

平方米$ 规划建筑面积
&%

万平方米$位
于郑州市二七区火车站西南

&>$

公里$ 占据寸土
寸金的中心区域$地理位置优越"

兴利公司总经理夏红星介绍说'!隆福国际项
目的设计&开发&建设&营销队伍全部来自北京专
业团队$而其京味十足的+隆福,之名$灵感来自于
项目所处的陇海路与幸福路" #

隆福国际采用了时尚的社区规划理念$ 拥有
传统与现代相结合的园林式设计$注重山&水&阳
光&空气&建筑和空间艺术的共生" 该理念旨在给
业主提供富于变化的空间感受和景观效果$ 满足
人们的审美需求和空间归属感" 姚 远
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郑州日报房地产部的
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保障性政策的大刀阔斧

!

月
!!

日$郑州市政府公布了/
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年
住房建设计划0'在全市

&"$"

万平方米的住
房新开工建设计划中$ 将开建

$"

万平方米
的限价房- 将新开工建设经济适用住房

&$"

万平方米$建设廉租住房
&$

万平方米"

郑州
!""%

年要增加廉租房房源$原则
上不少于新建经济房竣工量的

$'

-城中村
改造时要建设一定比例供农民工租住的集
体宿舍"

国税总局&财政部日前下发了/关于廉
租住房经济适用住房和住房租赁税收政策
的通知0" 通知主要分两大部分$分别对建
设廉租房&经济适用房$购买及出租经济适
用房以及出租房屋租赁税规定了不同程度
的减免政策"

新住房体系正在形成

业内人士认为$这些价格优势明显&具
有保障性质的公共住房大体量上市$ 使得
以往以商品住房为主& 保障性住房为辅的
住房体系$向保障性住房为主&商品住房为
辅转变" 这一转变标志着一个新的住房体
系正在形成"

由于地价&税费相对优惠$成本优势明
显的经济适用房&限价房等$是否会冲击商
品房市场* 华语堂总经理尚方认为$经济适
用房&限价房与商品房是两条平行线$其客
户群并不重叠$ 也不直接碰撞$!具有保障
性的公共住房对商品房影响并不直接$影
响也很有限" #

在河南财经学院博士李晓峰看来 $保
障低端&调控中端&引导高端是许多城市楼
市调控的基本思路$ 推出具有保障性质的
公共住房$实际就是!保障低端#的实践$应
该说不会对中高端商品房市场带来实质影
响$保障性住房侧重于引导市场$进而维护
整个房地产市场持续&健康发展$因此对商
品房的影响应该很有限"

关心"夹心层#

开发&分配经济适用房有过沉痛教训$

为避免重蹈覆辙$ 我市自去年已出台了相
关措施" 如'调查分配对象$建立中低收入
阶层的后备档案- 对适用于经济适用房家
庭的现有住房问题进行调查摸底$ 排出轻
重缓急-对享受经济适用房的家庭$通过张
榜公布& 新闻媒体公示等渠道接受社会监
督-经济适用房

$

年后才可上市转让等"

处于!夹心层#的中等收入群体的住房
如何解决$是社会普遍关心的问题"

河南财经学院教授刘社说$对中等$特
别是中低收入家庭有关住房政策还需要进
一步研究和明确" 有关部门还需建立多渠
道的投融资机制$提供低价位的公有住房$

解决中等&中低收入家庭的住房困难"

开发商仍在左顾右盼

观望的气氛依然浓厚"

郑州的保障性住房$ 目前主要是由政
府部门成立的开发公司进行投资建设" 市
场上的开发商对保障性住房仍处于观望阶
段$ 业内人士表示不愿涉足的主要原因还
是利润太低"

李磊既是某代理公司的总经理也是投
资者$ 他告诉记者'!我在北郊的一套房是
去年年初

*"""

多元一平方米买的$现在卖
到

$$""

元$我自己都吓了一跳" #

虽然市场上充斥着低迷&冷清的气氛$

但上月东建材某小户型楼盘成交
&""

多
套$某房展会上一楼盘签约

("

多套等数据
在业内也是公开的"

由市场反应和综合数据的体现$ 开发
商均认为$ 郑州目前的房地产市场离新乡

市的那种饱和状态还有相当差距$ 所以仍
有利可图$ 同时也决定了开发商短时间内
不涉足保障性住房的开发"

保障性住房是大势所趋

先行者$ 往往能取得更明显的优势地
位$例如新田&升龙等"

开发商对保障性住房的开发建设处在
左顾右盼的阶段是值得理解的$ 但从市场
长远的发展形势来看$ 保障性住房将是未
来市场的主流$ 大量开发保障性住房将是
大势所趋"

城中村改造刚被提上市场时$ 没有一个
企业愿意尝试$普遍认为$手续困难&土地置换
麻烦$对最终的利润没信心$认为无利可图"但
是$自从关虎屯和燕庄分别被新田&升龙改造
成郑州的名片工程后$ 开发商们如大梦初醒$

争相拿地$创造了一个又一个!地王#"

从市场角度分析来说$ 政府今年加大
经济适用房&限价房&廉租房等保障性住房
力度$ 除了本身目标是解决低收入人群住
房问题外$也是细分市场的表现"

所以$ 随着保障性住房的批量上市$以
及!居者有其屋#的理念深入$是否开发保障
性住房成为开发商更加谨慎思考的问题"
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甲六院 祈福开盘

*

月
!(

日$在郑州上甲之地$花园北路与迎宾
路交会处$北美风格甲六院举行了开盘盛典$大法
王寺释延佛大师亲临现场为项目祈福$ 并为已购
房客户赠送玉牌$现场开光"

甲六院项目地处上(北)首(东)之地$是郑州
北区之风水宝地$ 良好的自然环境和人文氛围成
为市区目前最适于人居的区域"

为了追求高品质生活$在项目规划设计中$甲
六院将中国!地脉传承#的!六合庭院#精髓和号称
美国首府阶层新宠的!北美大地风格别墅#完美融
合" 更不惜血本为每栋大宅配置独立液压电梯系
统&进口纳米

B4C!

(二氧化钛)室内空气杀菌中央
空调系统 &加拿大 !

DEFGH

#真空除尘系统 &法国
I3JKL8

中央新风系统$ 达到真正意义上的建筑科
技以人为本" 闫 静

本报记者 刘文旭 马晓鹏

&&&写给中小房企


